

Danksagung

Mein Dank gilt Dagmar Malun, Martin Giurfa, Randolph Menzel und Harald Lachnit für die finanzielle Unterstützung aus ihren jeweiligen Projekten, für ihre Geduld und ihre Hilfe. Ich hoffe die vorliegende Arbeit rechtfertigt das Vertrauen, das sie in mich setzten.

Für Hilfe durch intensive Diskussionen danke ich Nina Deisig, Marco Schubert und Silke Stach in Toulouse, sowie Tilman Franke, Mathias Ditzen und Philipp Peele in Berlin. Auch allen anderen Mitarbeitern der AG Menzel sei Dank gesagt.

Zum Dank für ihre tatkräftige Hilfe seien Nadine Horke, Peter Knoll, Martin Strube und Manja Wendt erwähnt.

Ein besonderes Dankeschön geht an Jean-Christophe Sandoz für seine Ausdauer, Nachsicht und Freundschaft im Rahmen dieser Arbeit.

Zu guter Letzt ein Dank an Franziska und Linus Komischke für ihre Geduld und Treue.